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Henrique nomeia secretária para 
criar novas políticas aos animais

divulgação O prefeito de Suma-
ré, Henrique do Paraí-
so (Republicanos), anun-
ciou nesta quinta-feira 
(9), Edileine Cristina No-
veleto Guiraldelli como a 
nova secretária de Bem-
-Estar Animal. Tem for-
mação em Medicina Ve-
terinária e experiência na 
área de atendimento ao 
público. Recentemente, a 
primeira-dama de Suma-
ré, Débora Mikaelle Ven-
tura Stein Sciascio, trouxe 
à tona a precariedade do 
Centro de Bem-Estar Ani-
mal do município. 

PáGInA 03Edileine Guiraldelli dará suporte para famílias carentes

PATs oferecem 81 vagas 
de emprego na região PáGInA 04

Prefeitos de nova odessa e monte 
mor pregam ‘união regional’   PáGInA 07

Hortolândia contabiliza 
20 mil metros de nova 
sinalização viária            PáGInA 06

mERCAdo AquECIdo

PAuTAS ConjunTAS

TRânSITo PlAnEjAdo

TCE-SP suspende edital milionário
para manejo de árvores em Paulínia
Tribunal determinou que Prefeitura promova correções e adequações no edital estimado em R$ 11,7 milhões,    
lançado pela gestão Du Cazellato; órgão acolheu representações e apontou prejuízos à competitividade  PáGInA 05

ATuAção do áGuIA ComéRCIo lACRAdo

divulgaçãodivulgação

Um idoso de aproximadamente 62 anos caiu de um telhado de seis metros, 
na manhã desta quinta-feira (9), no Jardim Santa Izabel, em Hortolândia. Em 
razão da gravidade da ocorrência, o helicóptero Águia da Polícia Militar foi 
acionado e transportou a vítima até o Hospital das Clínicas da Unicamp, em 
Campinas.                                                                                                             PáGInA 09

A Guarda Civil Municipal localizou, nesta quarta-feira (8), duas araras-canindé e 
um papagaio que estavam em situação de maus-tratos, em um comércio na Rua 
Osvaldo Vacari, no Jardim Maria Antonia, em Sumaré. A Vigilância Sanitária in-
terditou o local e a perícia foi acionada. As aves foram encaminhadas ao Instituto 
Bellas Aves, em Limeira.                                                                                                   PáGInA 09

Idoso cai de telhado e 
fica gravemente ferido 

Aves em situação de 
maus-tratos são resgatadas

CARTão EnTREGuEInvESTImEnTo EduCACIonAl

divulgação divulgação

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), entregou nesta quinta-feira (09), 
no gabinete, o primeiro cartão de estacionamento exclusivo para gestantes e lac-
tantes de Nova Odessa. A beneficiada foi a gestante Caroline Mardegan da Ro-
cha. Participaram a vereadora Marcia Rebeschini (União), autora da iniciativa, 
e a autoridade municipal de Trânsito, Benedito Goes Neto. O cartão tem valida-
de de dois anos.                                                                                                               PáGInA 07

A EMEIEF (Escola Municipal de Educação Infantil e Ensino Fundamental) Bair-
ro Três Casas, localizada na região das Chácaras Assay, passa por uma reforma 
completa depois de sofrer com atos de vandalismo. O anúncio dos trabalhos já 
iniciados foi realizado pelo prefeito de Hortolândia, José Nazareno Zezé Gomes 
(Republicanos), durante vistoria à unidade de ensino, nesta quinta-feira (09), 
junto ao vice-prefeito, Cafu Cesar (PSB).                                                               PáGInA 08

leitinho prioriza vagas de 
estacionamento para gestantes

Zezé e Cafu anunciam reforma 
em escola alvo de vandalismo



Com os muitos anos de vivência no setor eletroe-
letrônico temos constatado a carência de mão de 
obra capacitada nos processos de seleção e con-

tratação. Em nossos contatos e entrevistas para oportuni-
dades profissionais, não reconhecemos perfis que se ali-
nham a nossa demanda. Portanto, fica claro que há uma 
lacuna principalmente na formação técnica ou profissio-
nalizante para o segmento eletroeletrônico.

Diante de milhares de lamentos e reclamações diárias na in-
ternet de um grupo específico, juvenil ou denominado como da 
‘Geração Z’ em relação à falta de empregos, chega-se a estranhar 
este lamento, de “falta de oportunidades’. A realidade é que não 
se encontram com facilidade profissionais com o mínimo de ba-
se necessária. O problema central dos trabalhadores que estão 
iniciando no mercado de trabalho verdadeiramente é em maior 
medida o descomprometimento com dia a dia da operação de 
uma indústria, lidar com a hierarquia, procedimentos e ter a 
humildade para querer aprender parecem requisitos básicos de 
quem está iniciando um processo de aprendizagem, entretan-
to, há uma ausência desta consciência com posturas completa-
mente inadequadas.

Atualmente, nossa empresa tem realizado um esforço enorme 
para encaminhar recém contratados e jovens para cursos técni-
cos, literalmente complementando sua formação acadêmica e 
não só com treinamentos específicos, mas investindo em cursos 
de profissionalização na operação de máquinas e equipamentos, 
e por vezes em legislação e normas de segurança do trabalho. Há 
sempre questionamentos e dúvidas se estão efetivamente prepa-
rados para as necessidades reais do empregador do setor elétrico.

O que é notório é que se as empresas não fizerem investimen-
tos regulares nos contratados, na capacitação deles para desem-
penhar suas funções de forma satisfatória, quase sempre os re-
sultados para os contratantes não serão positivos. Além disso, di-
versos funcionários mesmo em início de carreira já chegam com 
vícios graves em sua formação, muitas vezes com visões distorci-
das a partir de culturas organizacionais bem diferentes daquelas 
de outras empresas do mercado que são a maioria.

Uma dificuldade comum é o tempo gasto para agregar valor no 
trabalho, tanto para o jovem quanto para empresa. Muitas vezes 
precisamos contratar o profissional inacabado, e fica evidente a 
grande carência de conhecimentos e capacidade, e a também a 
presença de deficiências entre esses novos profissionais.

Nas diversas categorias ocupacionais o perfil do chamado ope-
rário de ‘chão de fábrica’ onde o problema é mais frequente. O 
entrave da educação básica aqui também é notório. Há pessoas 
que nunca tiveram um plano de saúde, nem sabem como são 
seus respectivos benefícios e as normas contratuais e neste per-
fil de trabalhador durante o processo seletivo, por absurdo que 
pareça, descobrimos que estamos concorrendo com benefícios.

Por outro lado, dentro da fábrica eles não entendem como um 
protetor auricular é importante para sua audição e saúde geral. 
Não compreendem que a falta do equipamento pode prejudicá-
-lo ao longo da sua vida, além de contrariar a legislação da se-
gurança do trabalho. Há alguns que não conseguem enxergar a 
importância do uso de uma bota de proteção contra acidentes. 

Vários deles não entendem que o uniforme tem que estar em dia 
e que ele reflete na sua aparência e marca pessoal. Portanto, muitos 
não percebem os conceitos essenciais para sua formação como ser 
humano, que abarcam sua instrução, organização, dress code, ou 
seja, a vestimenta do dia a dia, além de outros aspectos cotidianos.

Por essa razão, quase sempre nossa empresa precisa ajudar 
a formar a pessoa para depois formar o profissional. O que pre-
senciamos no cotidiano é um esforço muito grande para treinar 
além do escopo profissional, ou seja, na prática edificar um ci-
dadão mais completo.

Lamentavelmente, cursos técnicos, profissionalizantes, 
de aperfeiçoamento ou de capacitação, além da própria for-
mação dentro de casa, têm gerado um grupo de cidadãos 
muito limitados. Isso em geral nem é culpa da própria pes-
soa, mas na verdade do nosso conjunto de alternativas pa-
ra formação e qualificação. Há vários indivíduos que não 
possuem a consciência da importância dele e do que ele faz.

Precisamos, portanto, pensar melhor sobre a necessi-
dade da educação básica para a indústria e na formação do indi-
víduo e do profissional.

Outro ponto, é a necessidade de refletir também como fazer 
com responsabilidade, por exemplo, a transformação de um tra-
balhador rural para torná-lo um eletricista de rede de distribui-
ção. É altamente arriscado treinar um eletricista em apenas três 
meses para trabalhar numa rede elétrica. Isso tem de ser muito 
bem analisado. Vivenciamos recentemente inúmeros problemas 
elétricos, qualquer chuva, intensa ou não tem causado transtor-
nos e prejuízos significativos. São os produtos que são ruins? Não, 
são mal instalados, porque a qualidade da mão de obra é insufi-
ciente e os produtos não são corretamente aplicados.

Um outro aspecto é que, em empresas com perfis de pequeno 
e médio porte, é preciso também que o colaborador seja um ge-
neralista na função e muitos jovens têm dificuldades em exercer 
o trabalho com esse posicionamento. Também porque não estão 
habituados a usar tudo aquilo que, teoricamente, aprenderam. A 
questão é que boa parte dos jovens profissionais iniciantes enten-
de que tem de ser sempre específicos e por essa razão este traba-
lhador iniciante apresenta muitas dificuldades em exercer tare-
fas mais diversificadas. O fato é que profissional que se destaca 
é aquele que consegue agregar várias habilidades.

Uma contradição é que a educação profissional focada na indús-
tria tem se destacado em todo o mundo, principalmente com o avan-
ço tecnológico acelerado e a demanda crescente por competências 
específicas no mercado de trabalho. Como consequência, é preciso 
pensar na formação, treinamento e educação como um todo.

Segundo a Unesco, aproximadamente 10% dos estudantes do 
ensino secundário no mundo estão matriculados em cursos téc-
nicos e profissionais. Em países como Alemanha, esse número é 
muito mais alto, chegando a 50%, refletindo a forte parceria en-
tre instituições educacionais e indústrias.

Até o ano que vem, a Confederação Nacional da Indústria (CNI), 
prevê que, o Brasil vai precisar de aproximadamente 9,6 milhões 
de profissionais com capacitação específica em áreas tecnológicas 
e de engenharia. No entanto, apenas cerca de 8% dos estudantes 
do ensino médio estão matriculados em cursos técnicos e pro-
fissionalizantes, ou seja, muito abaixo de países desenvolvidos.

O Sistema S (Senai, Senac, entre outros) tem papel fundamen-
tal na oferta de cursos técnicos, profissionalizantes ou de capa-
citação para preparar mão-de-obra para setores específicos do 
comércio, indústria e serviços, mas ele não alcança a educação 
dentro de casa, também chamada de educação parental (paren-
ting). É ela que trata da criação dos filhos, com todas as práticas, 
cuidados e orientações que os pais e mães deveriam fornecer pa-
ra o desenvolvimento e bem-estar de suas crianças.

Talvez seja preciso que os sistemas de apoio profissional (siste-
ma S), as empresas ou ONGs educativas reflitam com mais aten-
ção nesse ‘público anterior’ que está dentro de casa, recorrendo 
a educadores especializados em ‘andragogia’, que é a metodolo-
gia de educação para adultos, e é desenvolvida a partir do com-
partilhamento de experiências entre aluno e professor.

Este deveria ser a discussão séria a ser tratada na esfera que 
engloba todos os atores que tratam da educação básica e do tra-
balhador e não uma discussão que já se inicia com uma menti-
ra que que é a dita “jornada 6x1” afinal 44 horas semanais, são 5 
dias e meio de trabalho por um e meio de descanso.

A qualidade da mão de obra profissional na 
indústria e no segmento elétrico é de chocar

Marcelo Mendes  é gerente geral da KRJ Conexões ( https://krj.com.br/ ). É economista e executivo de marketing e vendas do setor eletroeletrônico, com atuação inclusive em vários mercados internacionais

OSupremo Tribunal Federal há tempos e em consolidada 
jurisprudência tem confirmado aos Tribunais de Contas a 
competência para expedir provimentos cautelares, inclu-

sive, sem a prévia citação das partes interessadas.
O reconhecimento de um amplo poder geral de cautela não bus-

cou amparo nas disposições literais do artigo 71 da Constituição 
da República, que cuida do controle externo da administração pú-
blica. Ao contrário, o fundamento das decisões serviu-se da cha-
mada teoria dos “poderes implícitos”, conferindo a prerrogativa de 
impor medidas de urgência para bloquear bens, suspender proces-
sos licitatórios e, também, desconsiderar a personalidade jurídica 
das empresas contratadas por órgãos jurisdicionados.

Mais recentemente, a partir do julgamento das Suspensões de 
Segurança nºs 5.306/PI e 5.505/MT, a jurisdição constitucional de-
feriu às Cortes de Contas a possibilidade de obstar, cautelarmen-
te, os pagamentos às empresas contratadas pela Administração.

Esse panorama jurisprudencial fortaleceu a missão institucional 
dos organismos de controle externo de modo que renunciar a essas 
atribuições implicaria no abandono de sua força normativa, com 
prejuízo à efetividade das competências expressamente enumera-
das pelo constituinte. Nesse contexto, o Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo, em decisão do Pleno de 04 de dezembro de 2024, 
deliberou sobre o tema e disciplinou o procedimento de concessão 
de cautelares para suspender pagamentos às contratadas. O Tribu-
nal, sem perder de vista as disposições estabelecidas pelo Supremo, 
trouxe significativa contribuição ao desenvolvimento da matéria.

Os Conselheiros buscaram uma síntese de equilíbrio entre a ex-
pedição de provimento de urgência sem prévio contraditório e, ao 
mesmo tempo, contemplaram os anseios por uma forma de comu-
nicação antecedente, viabilizando em alguma medida a continui-
dade da execução contratual. 

Conforme o texto publicado no Diário Oficial Eletrônico em 06 
de dezembro de 2024, o Relator, ao tomar conhecimento de gra-
ve lesão ou risco de dano irreparável determinará, nos termos do 
art. 71, IX, da Constituição, que cessem os atos irregulares em até 
48 horas, sob pena de multa. No mesmo prazo será oportunizada 
a apresentação de justificativas.

Logo, se não atendida a ordem antecedente e/ou impertinen-
tes eventuais razões de defesa, será submetida ao Pleno a propos-
ta de medida cautelar para impedir a contraprestação pecuniá-
ria às contratadas. Essa solução encampada pela deliberação pri-
mou não só pela efetividade da atuação do controle externo quan-
do, de imediato e com a perspectiva de sanção, impõe a regulari-
zação das práticas contestadas, como também procurou preser-
var a continuidade da relação contratual, assegurando a disponi-
bilização de serviços e bens essenciais aos cidadãos.

É preciso reconhecer que a rapidez e a emergência que devem im-
pulsionar a atividade controladora não são um fim em si mesmo. De 
fato, a preservação do patrimônio público sempre será um imperati-
vo das Cortes de Contas, mas com o objetivo final do bem comum da 
sociedade a permitir que o Poder Público possa promover os direi-
tos fundamentais inscritos pela própria Constituição da República.
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O Tribunal de Contas e a sustação cautelar de pagamentos
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TCE acata 
representação e 
suspende edital 
de R$ 11,7 milhões Cidades

A Prefeitura de Suma-
ré publicou nesta quinta-
-feira (9) o edital de lança-
mento do IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Urba-
no) de 2025. O vencimen-
to da primeira parcela ou 
da cota única, com 10% de 
desconto, é no dia 28 de fe-
vereiro. Para quem optar 
por parcelar o tributo, as 
demais parcelas vencem 
dia 28 de cada mês.

Os pagamentos pode-
rão ser efetuados dentro 
do seu respectivo venci-

mento, obrigatoriamente 
nas Casas Lotéricas, agên-
cias e Internet Banking da 
Caixa Econômica Federal, 
Banco Bradesco, Banco do 
Brasil, Banco Itaú, Banco 
Sicoob e Banco Santander.

Nas próximas semanas, 
os proprietários de imóveis 
em Sumaré começarão a 
receber o carnê via correio. 
A partir de 16 de fevereiro, 
uma segunda via do bole-
to também poderá ser emi-
tida no site www.sumare.
atende.net ou em um dos 
pontos de atendimento.

O contribuinte deve-
rá apresentar um recibo 

1ª parcela e cota única do IPTU de Sumaré vencem em fevereiro

CEAC é um dos pontos de atendimento da Prefeitura

PRazo PaRa dEsConTo

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), realizou na 
quarta-feira (8) uma reu-
nião com pastores da Igre-
ja Batista. No encontro, fo-
ram debatidas questões 
sobre projetos sociais pa-
ra crianças vítimas de abu-
sos e em situações de vul-
nerabilidade. Atualmente, 
a instituição religiosa aten-
de 36 crianças na cidade, 
nas Casas de Acolhimen-
to. A secretária de Inclusão 
Social, Noemi Stein, parti-
cipou do evento. 

Para o prefeito, a reu-
nião de trabalho foi provei-
tosa. “Sempre vamos con-
versar com muito respeito 
com as lideranças religio-

sas. Admiro muito o tra-
balho, de amor e carinho, 
que a Igreja Batista reali-
za em nossa cidade, espe-
cialmente com as famílias 
carentes. Agora, queremos 
fazer parcerias para seguir 
cuidando bem das crian-
ças que precisam”, expli-
cou Henrique do Paraíso. 

O pastor e diretor do 
Acampamento Batista de 
Sumaré, Jeremias Carvalho, 
reforçou que sua comuni-
dade “está pronta para ser-
vir”. “Agradeço ao prefeito 
pela conversa amigável e 
descontraída. Tudo foi mui-
to proveitoso. Temos pro-
jetos e parcerias em diver-
sos municípios, e queremos 
ampliar os nossos serviços 

oferecidos para crianças em 
situação de vulnerabilidade 
social”, disse o pastor.

No Estado de São Pau-
lo, a Igreja Batista cuida de 
1.680 crianças, em 39 cida-
des. Nas casas de acolhi-
mento, os atendidos rece-
bem alimentação e o apoio 
necessário para se desen-
volverem, contou Jeremias. 

Participaram da reunião 
os pastores Nelson Pache-
co, de São Paulo; Adilson 
Santos, de São José do Rio 
Preto; Marcelo Longo, de 
São Paulo; Genivaldo An-
drade, do Guarujá; Carlos 
Magalhães, de Bertioga; 
Waner Lenke, de Mauá e 
Gilberto Reis, de Regente 
Feijó.                          | Da Redação

Prefeito debate projetos sociais com pastores da Igreja Batista

Reunião tratou de projetos para crianças vítimas de abusos e em situação de vulnerabilidade

sEXTa-FEIRa
10 de JANeIRO de 2025

03

Tribuna Liberal

Médica veterinária Edileine Cristina Noveleto Guiraldelli assume a função em meio a desafio 
de reestruturar o Centro de Bem-Estar Animal do município, flagrado em condições precárias

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), anunciou nes-
ta quinta-feira (9), Edilei-
ne Cristina Noveleto Gui-
raldelli como a nova secre-
tária de Bem-Estar Animal 
do município. Com forma-
ção em Medicina Veteriná-
ria e experiência na área de 
atendimento ao público, 
Edileine assumirá a função 
de promover melhorias na 
qualidade de vida dos ani-
mais da cidade. Edileine, 
que também é técnica em 
administração de empre-
sas, traz consigo uma car-
reira como representante 
comercial na área Pet.

Entre os desafios da no-
va gestora estão a amplia-
ção dos serviços de castra-
ção e vacinação, além de 
ações de conscientização 
sobre a posse responsável 
de animais e o combate ao 
abandono, além da manu-
tenção do departamento de 
Bem-Estar Animal.

O governo, por sua vez, 
buscou uma profissional 
com expertise no setor pa-
ra atender a uma deman-
da crescente na cidade. 
“Edileine Cristina Novele-
to Guiraldelli, graduada em 

Medicina Veterinária, téc-
nica em administração de 
empresas, atuou como re-
presentante comercial na 
área Pet e experiência em 
atendimento ao público”, 
apresentou o prefeito nas 
redes sociais.

Edileine contou que pre-
tende atuar especialmen-
te para dar suporte às fa-
mílias carentes da cidade. 
“Vamos trabalhar integra-
dos para atender a popula-
ção de baixa renda, sempre 
visando o bem-estar ani-
mal e humano”, afirmou. 

Além disso, a nova se-
cretária planeja fazer 
ações em parceria com as 
secretarias de Saúde e Sus-
tentabilidade.

A Secretaria de Bem-Estar 
Animal de Sumaré realiza 
ações de proteção e oferece 
atendimento para os casos 
de atropelamento, maus-
-tratos, abandono, além do 
controle populacional de 
cães e gatos com castrações. 
Além disso, apoia campa-
nhas de adoção e doações 
e realiza trabalho de cons-
cientização dos tutores.

A Secretaria de Bem-Estar 
Animal, onde são realizados 
os serviços com médicos ve-
terinários, fica na rua Alcina 
Raposeiro Yanssen, 651 - Vi-
la Miranda, no Centro.

O horário de funciona-
mento é das 09h às 11h e 
das 13h às 16h, de segun-
da a sexta-feira. O e-mail 
de contato é bemestarani-
mal@sumare.sp.gov.br e o 
telefone (19) 3828-8451.

Na terça-feira (7), o Tri-
buna Liberal mostrou a si-
tuação do Centro de Bem-
-Estar Animal do municí-
pio. A primeira-dama de 
Sumaré, Débora Mikael-
le Ventura Stein Sciascio, 

trouxe à tona as condições 
do espaço. Débora revelou 
as condições precárias do 
local, causando indignação 
entre moradores.

Os registros mostraram 
um cenário de abandono, 

com animais em sofrimen-
to e estruturas em péssimo 
estado. A repercussão pro-
vocou uma onda de apoio 
na cidade, com moradores 
se oferecendo para ajudar a 
nova gestão a transformar o 
espaço e garantir melhores 
condições para os animais.

A primeira-dama consta-
tou remédios vencidos e jo-
gados no local, além de salas 
sujas e em más condições.

O caso ganhou repercus-
são nas redes sociais, com 
moradores relatando a in-
dignação e propondo ações 
para auxiliar na reconstru-
ção do local. Em outro ví-
deo, Débora compartilhou 
os primeiros passos na lim-
peza e reorganização do 
espaço. Ela enfatizou que, 
com o apoio da comuni-
dade e do poder público, é 
possível reverter o cenário 
de abandono e transformar 
o departamento em um lo-
cal digno e funcional.

Edileine Cristina Noveleto Guiraldelli integra equipe de secretários da nova gestão 

Henrique anuncia secretária de 
Bem-Estar Animal em Sumaré

4 CEaC (Central de atendimento ao Contribuinte): Rua 
José Maria Miranda, 1.184, Centro;

4 Posto de arrecadação do Centro administrativo de 
nova Veneza: Avenida Brasil, nº 1.111, Jardim Nova Veneza;

4 Posto de atendimento do Matão: Avenida emílio Bos-
co, nº 825, Jardim das Oliveiras;

4 Poupatempo sumaré: localizado no Shopping ParkCity 
Sumaré, na Avenida Rebouças – mediante agendamento.

PonTos dE aTEndIMEnTo EM suMaRé

Para solicitar atendi-
mento é necessário apre-
sentar os seguintes do-
cumentos:

Comprovante de endereço;
documento com foto;
Comprovante de renda de 
até dois salários mínimos
desempregados devem tra-
zer carteira de trabalho
Morador cadastrado no 
CRAS deve trazer o docu-
mento
Morador que estiver cadas-
trado em algum benefício 
do governo deve trazer o do-
cumento
Morar no município de Su-
maré por pelo menos 2 anos

sERVIÇo

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

fotos: divulgação

da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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dos exercícios anteriores 
ou documento de proprie-
dade do imóvel, caso não 
conste o nome no Cadastro 

Imobiliário, para retirada 
dos respectivos lançamen-
tos do IPTU, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h.
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PATs de Sumaré e Hortolândia oferecem 
81 vagas de emprego em diversas áreas

A Defesa Civil do Esta-
do e o Fundo Social de São 
Paulo reforçaram a ajuda 
humanitária para o mu-
nicípio de Peruíbe, no li-
toral sul de São Paulo, que 
enfrenta chuvas intensas 
desde a quarta-feira (8). 
Nesta quinta-feira (9), foi 
enviado um caminhão 
com 500 itens, entre eles 
água, roupas e kits de hi-
giene pessoal.

Em 24 horas, choveu 
263 mm na cidade, volu-
me maior que o esperado 
para o mês de janeiro todo, 
que era de 236 mm.

Segundo a Defesa Ci-
vil do Estado, foram mon-
tados dois abrigos emer-
genciais na cidade – são 
250 pessoas desabriga-
das. Além disso, o órgão 
está enviando reforço pa-
ra as equipes que já estão 
na cidade para auxiliar os 
moradores atingidos pe-
las chuvas.

O Fundo Social de São 
Paulo está em contato com 
as autoridades locais para 
avaliar novas demandas es-
pecíficas do município para 
o envio de mais donativos.

Na tarde de quarta-fei-
ra, o Governo de São Paulo 
enviou ajuda humanitária 
para atender as vítimas por 
meio da Defesa Civil do Es-
tado de São Paulo e do Fun-
do Social. O município re-
cebeu caminhões carrega-
dos com 50 cestas básicas e 
50 kits de higiene pessoal, 

além de 50 kits para dormi-
tório e limpeza.

Na quarta-feira, a Defesa 
Civil do Estado de São Pau-
lo alertou os moradores das 
cidades de Peruíbe, além 
dos turistas, sobre chuva 
forte e risco alto para ala-
gamentos e deslizamentos 
via Cell Broadcast.

Em Peruíbe, houve pon-
tos de alagamentos no bair-
ro Caraguava, devido ao 
grande volume de água e 
pelo aumento da maré, afe-
tando residências.

Desde o início de quarta-
-feira, a Defesa Civil de São 
Paulo enviou via SMS aler-
tas para os moradores sobre 
a chuva persistente e ventos 
fortes. No período da tarde, 
o sistema Cell Broadcast foi 
acionado. “A partir do mo-
mento que o cenário vai se 
agravando e nós temos a so-
licitação do município, en-
viamos esse alerta para re-
tirar as famílias da área de 
risco e evacuar as residên-
cias que foram alagadas”, 
explica o tenente Matheus 

Roncatto, diretor do Centro 
de Gerenciamento de Emer-
gências da Defesa Civil do 
Estado de São Paulo.

Até esta quinta-feira (9), 
o litoral paulista e faixa les-
te continuam em estado de 
atenção para fortes chuvas, 
principalmente nas regiões 
da capital, Grande SP, Cam-
pinas, Sorocaba, Vale do Pa-
raíba, Vale do Ribeira, lito-
ral sul, Baixada Santista e li-
toral norte. A partir de sex-
ta-feira (10), as chuvas de-
vem perder a intensidade.

Estado reforça ajuda humanitária para vítimas de chuvas no litoral

Caminhão com água, roupas e kits de higiene pessoal foi enviado ao litoral nesta quinta

divulgação | govERNo dE SP

Risco nas féRias

* Analista de Qualidade – 
Ensino médio completo, 
seis meses de experiência 
– 1 vaga.
* Auxiliar de Produção – En-
sino médio e cursando Jo-
vem Aprendiz – 5 vagas.
* Coletor de lixo – Ensino fun-
damental completo – 5 vagas.
* Encanador Industrial – En-
sino médio completo, está-
gio em Engenharia, estar 
cursando ensino superior e 
experiência de seis meses 
– 1 vaga.
* Soldador de Veículos – En-
sino fundamental incomple-
to, experiência de seis me-
ses – 1 vaga.
* Motorista de caminhão – 
Ensino fundamental com-
pleto, possuir CNH D, seis 
meses de experiência – 2 
vagas.
* Meio Oficial de Montagem 
– Ensino médio completo, 
seis meses de experiência 
– 3 vagas.
* Soldador – Ensino médio 
completo, seis meses de ex-
periência – 3 vagas.
* Supervisor de Crédito – 
Cursando ensino superior 
– 1 vaga.

Atendente de farmácia bal-
conista (3 vagas)
Cumim (5 vagas)
Dedetizador (2 vagas)
Auxiliar de linha de produ-
ção (10 vagas)
Auxiliar de expedição (7 
vagas)
Garçom (10 vagas)
Barman (5 vagas)
Ajudante de cozinha (10 vagas)
Cozinheiro de restaurante 
(10 vagas)

Vagas em sumaRé

Vagas em HoRtolândia

da Redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Em Sumaré, posto está com 19 vagas disponíveis e os interessados devem comparecer ao local; em Hortolândia, são 62 
oportunidades e moradores podem se candidatar presencialmente ou de forma on-line; confira os detalhes das vagas

Os Postos de Atendimen-
to ao Trabalhador (PATs) 
das cidades de Sumaré e 
Hortolândia estão com 81 
vagas de emprego abertas 
em diversas áreas, ofere-
cendo oportunidades para 
trabalhadores com diferen-
tes níveis de escolaridade e 
experiência. Em Sumaré, o 
PAT está com 19 vagas dis-
poníveis e os interessados 
devem comparecer ao pos-
to localizado na Rua Justi-
no França, 143, no Centro, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h. É necessário 
levar documentos pessoais, 
comprovante de endereço e 
carteira de trabalho. Para 
mais informações, os can-
didatos podem entrar em 
contato pelo telefone (19) 
3803-3003. As vagas são ro-
tativas e podem ser preen-
chidas ao longo do dia.

Entre as oportunidades 
disponíveis em Sumaré es-
tão as seguintes: uma va-
ga para analista de quali-
dade, que exige ensino mé-
dio completo e seis meses 
de experiência; cinco vagas 
para auxiliar de produção, 
destinadas a quem tem en-
sino médio e está cursando 
Jovem Aprendiz; cinco va-
gas para coletor de lixo, que 
requer ensino fundamental 
completo; uma vaga para 
encanador industrial, pa-
ra candidatos com ensino 
médio completo, estágio em 
engenharia, cursando ensi-
no superior e seis meses de 
experiência; uma vaga pa-
ra soldador de veículos, que 
exige ensino fundamental 
incompleto e seis meses de 
experiência; duas vagas pa-

ra motorista de caminhão, 
que requerem ensino fun-
damental completo, CNH D 
e seis meses de experiência; 
três vagas para meio oficial 
de montagem, destinadas a 
candidatos com ensino mé-
dio completo e seis meses 
de experiência; três vagas 
para soldador, que exigem 
ensino médio completo e 
seis meses de experiência; 
e uma vaga para supervi-
sor de crédito, destinada a 
candidatos cursando ensi-
no superior.

Já em Hortolândia, o 
PAT está oferecendo 62 va-
gas de emprego e os inte-
ressados podem se candi-
datar presencialmente ou 
on-line. Para atendimento 
presencial, o candidato de-
ve comparecer ao Palácio 
dos Migrantes “Paço Mu-
nicipal Prefeito Ângelo Au-
gusto Perugini”, localiza-
do na Rua Projetada 12, nº 
100, no Jardim Metropoli-
tan. O horário de funciona-
mento é de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 16h30, e 
os documentos necessários 
são RG, CPF, carteira de tra-
balho (digital ou impressa), 
currículo e comprovante de 
residência. Para quem pre-
fere se inscrever on-line, as 
candidaturas podem ser fei-
tas pelo aplicativo Sine Fácil 
ou pelo site Emprega Bra-
sil, do Ministério do Traba-
lho. Mais informações es-
tão disponíveis pelo telefone 
(19) 3965-1400, ramal 8912. 
Empresas interessadas em 
divulgar vagas podem en-
trar em contato pelo e-mail 
pat@hortolandia.sp.gov.br.

Entre as vagas oferecidas 
pelo PAT de Hortolândia es-
tão: três para atendente de 
farmácia balconista, cinco 

PaT de Hortolândia é o que tem maior número de vagas de trabalho em aberto

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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para cumim, duas para de-
detizador, dez para auxiliar 
de linha de produção, sete 
para auxiliar de expedição, 
dez para garçom, cinco para 
barman, dez para ajudante 
de cozinha e dez para cozi-
nheiro de restaurante.

Os PATs recomendam 
que os candidatos fiquem 
atentos às exigências de 
cada vaga, como experiên-
cia e escolaridade, assim 
como aos prazos de ins-
crição e limites de candi-
datos estabelecidos pelos 

empregadores. A busca por 
emprego pode ser facilita-
da pelas plataformas di-
gitais, mas o atendimento 
presencial ainda é uma al-
ternativa importante para 
quem busca suporte mais 
personalizado.

A Embrasa, empresa 
de embalagens, oferece 
50 vagas de emprego em 
Sumaré, conforme divul-
gado nesta quinta-feira 
(09). Os salários variam 
entre R$ 1.700 e R$ 3.000, 
além dos benefícios, co-
mo vale-alimentação, as-

sistência médica, odonto-
lógica, refeitório na em-
presa e translado. 

As contratações são 
imediatas. A empresa in-
formou que há vagas pa-
ra pessoas com e sem ex-
periência. Os currículos 
devem ser enviados no e-

-mail recrutamento.suma-
re@embrasa.com.br. Para 
mais informações é possí-
vel entrar em contato pe-
lo telefone (19) 97119-5267. 
As oportunidades são para 
operadores de produção, 
impressores flexográficos 
e coloristas.           | Paulo Medina

Empresa de embalagens anuncia 
50 postos imediatos em Sumaré 
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Após vandalismo, 
EMEIEF Bairro 
Três Casas recebe 
ampla reforma Cidades

A segunda temporada 
do Campeonato San Ma-
rino vai começar no próxi-
mo dia 15 de fevereiro, com 
a realização da 1ª etapa de 
2025 no Kartódromo Inter-
nacional San Marino, em 
Paulínia. Sucesso na pri-
meira temporada, a prin-
cipal competição oficial do 
interior de São Paulo já está 
com pré-inscrições abertas, 
que podem ser feitas dire-
tamente pelo link https://
tinyurl.com/yckvr932 até 
o dia 26 de janeiro.

A exemplo da edição de 
estreia no ano passado, a 
temporada 2025 também 
terá nove etapas, dividi-
das em dois turnos, com 

pontuação dobrada na 9ª 
e última etapa.

Também haverá premia-
ção com troféus exclusivos 
do 1º ao 5º colocado e ao po-
le position nas etapas, e aos 
campeões dos turnos e de 1º 
ao 5º lugar no campeona-
to e aos preparadores cam-
peões, além de sorteios es-
peciais a pilotos e equipes. 
A grande final está prevista 
para o dia 8 de novembro.

Estarão em disputa as 
categorias Mirim, Cadete, 
F4 Júnior, F4 Sprinter, F4 
Super Sênior, F4 Master, F4 
Graduados, F4 Sênior (to-
das com motores sorteados 
RBC), além de Iame MY e 
Shifter (com motores pró-
prios). A competição conta 
com chancela e supervisão 
da FASP (Federação de Au-

tomobilismo de São Paulo).
A primeira temporada, 

encerrada no último dia 30 
de novembro, registrou 442 
inscrições nas nove etapas e 
média de 49 pilotos por eta-
pa. Organizado pela direção 
do Kartódromo San Marino, 
a competição tem o apoio 
das principais fabricantes 
de chassis de kart do Brasil e 
se consolidou como referên-
cia no interior de São Paulo 
logo em seu ano de estreia.

 O campeonato conta 
com ampla estrutura pro-
fissional, com supervisão, 
vistoria e diretores de prova 
federados, motores RBC la-
crados e sorteados, fiscali-
zação de pneus, combustí-
vel e balança, transmissão 
ao vivo de todas as etapas e 
cobertura fotográfica.

Campeonato San Marino 2025 abre pré-inscrição em Paulínia

Nova temporada da competição começa no dia 15 de fevereiro, no Kartódromo San Marino 

divulgação

sEgundA TEMporAdA

Equipes técnicas da 
Prefeitura de Paulínia rea-
lizaram nesta semana ins-
peções em dois dos princi-
pais parques municipais, 
avaliando as condições 
das áreas verdes após as 
recentes chuvas que atin-
giram a região.

O Parque Zeca Malavaz-
zi, fechado desde sexta-fei-

ra (3), por questões de segu-
rança, foi o primeiro a pas-
sar por uma análise deta-
lhada. Durante a vistoria, 
os especialistas identifica-
ram a necessidade de re-
mover duas árvores do tipo 
mangueira, além de reali-
zar podas de manutenção 
em outras para minimizar 
riscos aos frequentadores.

Os trabalhos de corte e 
poda estão em andamen-
to e têm previsão de tér-

mino em até sete dias. Du-
rante esse período, o par-
que permanecerá interdi-
tado devido à movimenta-
ção de máquinas e cami-
nhões no local.

Por outro lado, no Jardim 
Botânico Adelelmo Piva Jú-
nior, as inspeções não de-
tectaram situações que ofe-
reçam risco aos visitantes, 
permitindo que o espaço 
continue funcionando nor-
malmente.

As vistorias foram con-
duzidas por profissionais 
da Defesa Civil e das Secre-
tarias de Meio Ambiente, 
Obras e Serviços Públicos, 
além do Consórcio Pauli-
com, responsável pela ma-
nutenção de áreas públi-
cas no município. Segundo 
a administração munici-
pal, as ações visam preser-
var a segurança dos usuá-
rios e garantir a manuten-
ção adequada dos parques.

Técnicos recomendam remoção de árvores em parque de Paulínia

Parque Zeca Malavazzi segue fechado desde a 
última sexta-feira (3), por questões de segurança

rIsCo dE ACIdEnTEs

divulgação
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Tribuna Liberal

Conselheiros determinaram que a Prefeitura corrija edital do Pregão Eletrônico nº 171/2024, que prevê contratação de 
serviços especializados em manejo arbóreo para a cidade; edital foi publicado na gestão do ex-prefeito Du Cazellato

O Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCE-
-SP) determinou que a Pre-
feitura de Paulínia realize 
alterações no edital do Pre-
gão Eletrônico nº 171/2024, 
que prevê a contratação de 
serviços especializados em 
manejo arbóreo com um 
orçamento estimado em 
R$ 11,7 milhões. A decisão 
ocorreu após a análise de 
representações que aponta-
ram inconsistências e exi-
gências restritivas no pro-
cesso licitatório. O edital 
foi lançado ainda na ges-
tão do ex-prefeito Du Ca-
zellato (PL).

As representações foram 
apresentadas por empresas 
e indivíduos que identifica-
ram falhas no edital, como 
requisitos excessivamente 
detalhados e incompatíveis 
com a legislação vigente. 
Entre as questões destaca-
das, foram citadas exigên-
cias técnicas desproporcio-
nais, critérios confusos pa-
ra julgamento das propos-
tas e falta de clareza no re-
gime de execução e forma 
de pagamento.

Entre os problemas apon-
tados estavam as exigências 
excessivas de qualificação 

técnico-profissional e ope-
racional, como a compro-
vação de experiência espe-
cífica em sistemas de geren-
ciamento informatizado e 
georreferenciado de manejo 
arbóreo, a inclusão de crité-
rios não previstos na Lei Fe-

deral nº 14.133/2021, falta de 
clareza nos critérios de jul-
gamento e nas informações 
financeiras do contrato e a 
determinação de visita téc-
nica que, segundo os repre-
sentantes, restringe a com-
petitividade.

Após análise, o Tribunal 
decidiu pela procedência 
parcial das representações 
e determinou a suspensão 
do certame até que o edi-
tal seja corrigido. Entre as 
alterações exigidas estão a 
exclusão de exigências re-

lacionadas à implantação 
de softwares e trituração de 
materiais, a revisão de cri-
térios de qualificação téc-
nica, especialmente para 
serviços de manejo arbóreo 
e transplantio de mudas, a 
harmonização entre o Ter-

Prefeitura de Paulínia terá que retificar edital se quiser seguir com o certame, conforme determina o TCE-SP 

TCE acata representação e suspende 
edital de R$ 11,7 milhões em Paulínia

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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mo de Referência e o edi-
tal em relação à participa-
ção de consórcios, a corre-
ção de divergências nos va-
lores estimados, que varia-
vam entre R$ 11.520.869,90 
e R$ 11.799.099,94, sem jus-
tificativa clara, e ajustes no 
orçamento, com a inclu-
são de informações sobre 
a fonte e a data-base dos 
preços, conforme a Lei de 
Licitações.

Além disso, o TCE reco-
mendou maior clareza nas 
especificações sobre o re-
gime de execução, a forma 
de pagamento e a deman-
da dos serviços, bem como 
a permissão para que qual-
quer profissional designado 
pela licitante possa realizar 
a visita técnica.

A Prefeitura de Paulínia 
terá de reavaliar e corrigir 
os pontos indicados para 
garantir a conformidade do 
edital com a legislação e a 
competitividade do proces-
so licitatório. A medida visa 
evitar restrições indevidas à 
participação de empresas.

“Nesses termos, voto pe-
la procedência parcial das 
representações (...) caso (a 
Prefeitura) decida prosse-
guir com o certame, retifi-
que o edital de Pregão Ele-
trônico nº 171/2024”, des-
taca o TCE.

da redação  l  PAuLíNIA
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Trabalho realizado ano passado 
faz parte das ações que garantem 
trânsito mais seguro; sinalização gera 
organização do fluxo nas vias em 
locais sensíveis como escolas e UBSs

A fim de contribuir com 
um trânsito sem mortes, a 
sinalização de solo é uma 
importante ação que garan-
te a maior visibilidade pa-
ra pedestres, motoristas e 
ciclistas. De acordo com a 
Secretaria de Mobilidade 
Urbana, Hortolândia inicia 
2025 com aproximadamen-
te 20 mil metros quadrados 
de sinalização de solo refor-
çados ou implantados nas 
ruas e avenidas da cidade.

O reforço e a implanta-
ção também garantem a 
organização do fluxo nas 
vias, no entorno de unida-
des de saúde e ensino, co-
mércios, praças, parques, 
além das residências. “Nas 
áreas das unidades de saú-
de, a organização do flu-
xo do trânsito é fundamen-
tal para contribuir com os 
usuários além da chega-
da e saída dos veículos de 
emergência com mais tran-

quilidade. No entorno das 
unidades de saúde, contri-
bui com a fluidez do tráfe-
go nos horários de entrada 
e saída de alunos e profes-
sores. Vias próximas de co-
mércios e residências ficam 
com o fluxo melhor orien-
tado quando o trabalho é 
realizado. Também são im-
plantadas vagas e vagas es-
peciais para estacionamen-
to ao redor dos espaços pú-
blicos. Neste ano, o traba-
lho de aumento da segu-
rança viária continua”, ex-
plica o diretor de operações 
da Secretaria de Mobilida-
de Urbana, José Eduardo 
Vasconcellos.

A sinalização também é 
realizada periodicamente 
nas ciclovias. São 44 quilô-
metros existentes em Hor-
tolândia. O conjunto de 
ações realizadas pela Pre-
feitura, desde 2017, tem o 
objetivo de zerar os aciden-
tes de trânsito com vítimas 
fatais na cidade. Para salvar 
vidas no trânsito, aconte-

cem, diariamente, uma sé-
rie de serviços, que além da 
sinalização, vão de ativida-
des educativas em unida-
des de ensino e com moto-
ristas e pedestres até a im-

plantação de radares con-
troladores de velocidade, 
principal medida adotada 
pela Administração Mu-
nicipal para a redução de 
mortes no trânsito.

Além disso, a cidade re-
cebe, periodicamente, mu-
tirão da Operação Tapa-Bu-
raco em todas as regiões, si-
nalização vertical, reade-
quação do fluxo do trânsi-

to nas ruas e avenidas, in-
vestimentos na malha ci-
cloviária e campanhas es-
peciais em diferentes épo-
cas do ano como, por exem-
plo, o “Maio Amarelo”.

Conjunto de ações tem o objetivo de zerar acidentes de trânsito com vítimas fatais na cidade 

Hortolândia inicia 2025 contabilizando 
20 mil metros de nova sinalização viária

divulgação

O Ipem-SP (Instituto de 
Pesos e Medidas do Esta-
do de São Paulo), vincula-
do à Secretaria da Justiça 
e Cidadania, realiza nesta 
sexta-feira (10), a partir das 
9h, a verificação metroló-
gica de radares em Horto-
lândia. O objetivo é garan-
tir que os equipamentos 
estejam em conformida-
de com as velocidades per-
mitidas nas vias públicas e 
que as medições de veloci-
dade realizadas pelos ra-
dares sejam precisas e de 
acordo com a legislação.

Os radares a serem ins-
pecionados estão localiza-

dos em cinco endereços: 
Avenida Santana; Avenida 
Thereza Ana Cecon Breda; 
Avenida São Francisco de 
Assis, próximo à Avenida 
da Ligação, sentido bair-
ro; Avenida Amélia Basso 
Breda, próximo à Rua José 
dos Reis Correia; e Avenida 
Nelson Pereira Bueno, sen-
tido bairro.

A verificação metrológi-
ca dos radares deve ocorrer 
anualmente ou sempre que 
o equipamento passa por 
reparos. O trabalho, que 
leva de 20 minutos a uma 
hora por equipamento, se-
rá conduzido por fiscais do 

Ipem-SP em parceria com a 
equipe da empresa respon-
sável pelos radares. Em ca-
so de chuva, o procedimen-
to poderá ser cancelado, e 
o reagendamento depen-
derá das condições climá-
ticas ou de solicitações dos 
agentes de trânsito.

Se aprovado, o radar re-
cebe um certificado de va-
lidade por um ano. Caso 
contrário, a empresa res-
ponsável é notificada pa-
ra corrigir os problemas. A 
validação do equipamento 
é obrigatória para a aplica-
ção de multas por excesso 
de velocidade.      | da Redação

Ipem-SP faz verificação de radares nesta sexta em Hortolândia
divulgação | iPEM SP

Da Redação  l  hortolândia
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

A ACIAS – Associação Comercial, Industrial e Agropecuária, através de sua 

Diretoria Executiva, devidamente representada por seu Presidente, Felipe Alberto Verza 

Ferreira, nos termos do Parágrafo Décimo Sexto do Art. 21º. do Estatuto Social CONVOCA
pelo do presente Edital, todos os associados para participarem de Assembleia Geral 

Ordinária, que será realizada, no dia 16 de janeiro de 2025 às 19:00 horas em primeira 

chamada, e 19:30 em segunda chamada, com a seguinte ordem do dia:

Prestação de Contas referente ao ano de 2024
Posse da Diretoria Eleita para o Triênio 2025/2027

A Assembleia Geral será realizada de forma virtual através do aplicativo ZOOM: 

https://us06web.zoom.us/j/89296569249 e instalar-se-á, em primeira chamada com 50% de 

seus membros, e em segunda chamada com qualquer número de associados, nos termos 

do estatuto social.

Sumaré, 09 de janeiro de 2025.

Felipe Alberto Verza Ferreira
Presidente em exercício – 2022/2024

O Paulínia Winner Mall 
Shopping recebe, a partir 
desta sexta-feira (10), o Par-
que de Brinquedos Inflá-
veis. Localizado no esta-
cionamento do empreen-
dimento, as atrações são 
voltadas para crianças de 
todas as idades nos fins de 
semana de janeiro, até 2 de 
fevereiro. A atração vai fun-
cionar às sextas e sábados, 
das 15h às 22h, e aos do-
mingos, das 15h às 20h.

Crianças e adolescentes 
podem se divertir com vá-
rias opções, como escorre-
gadores, pula-pula, caste-
lo gigante, piscina de bo-

linhas e outras atividades. 
Os ingressos podem ser ad-
quiridos no guichê de ven-
das próximo ao parque, a 
partir de R$ 10 para brin-
car por cinco minutos, en-
quanto a pulseira que dá 
acesso ilimitado de tempo 
às atrações do estaciona-
mento custa R$60.

No Espaço de Eventos, 
no térreo, em frente a pa-
pelaria Luck Paper, inflá-
veis menores também esta-
rão disponíveis para quem 
quiser se divertir. O local 
oferece brinquedos temá-
ticos, como Jardim Encan-
tado, T-Rex, Crocodilo, Cir-
co, entre outros.

O funcionamento é diá-
rio, até 2 de fevereiro, com 

horários de segunda a sá-
bado, das 12h às 22h, e aos 
domingos, das 12h às 20h.

Os ingressos podem ser 
adquiridos na bilheteria do 
local, com preços a partir 
de R$ 25 para 15 minutos, 
R$ 50 para um dia inteiro 
no espaço interno e R$ 100 
sem limite de tempo, in-
cluindo os brinquedos do 
estacionamento. Crianças 
com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA) têm direito 
a 50% de desconto median-
te apresentação da carteiri-
nha de identificação.

O Paulínia Winner Mall 
Shopping está localizado na 
Avenida Prefeito José Loza-
no Araújo, 1515, no Jardim 
Nossa Senhora Aparecida.

Paulínia Winner Mall recebe 
Parque de Brinquedos Infláveis

cRIANÇAS E ADOLEScENtES 

Da Redação  l  paulínia
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Radares a serem 
inspecionados estão 
localizados em cinco 
endereços



Preferência em nova odessa

Chefe do Executivo anunciou que placas para deficientes terão nova sinalização e as mesmas 
vagas passarão a atender veículos com autistas, gestantes e lactantes; beneficiária elogia medida

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
entregou nesta quinta-feira 
(09), no gabinete, o primei-
ro cartão de estacionamen-
to exclusivo para gestantes 
e lactantes de Nova Odessa. 
A beneficiada foi a gestan-
te Caroline Mardegan da 
Rocha. Participaram a ve-
readora Marcia Rebeschi-
ni (União), autora da inicia-
tiva, e a autoridade muni-
cipal de Trânsito, Benedi-
to Goes Neto. O cartão tem 
validade de dois anos.

“É uma iniciativa mui-
to boa, vai facilitar muito a 
nossa vida. Eu já sou mãe de 
um menino, e às vezes eu 
tinha que parar muito lon-
ge do lugar que estava indo, 
grávida ou com criança pe-
quena de colo. Essas vagas 
exclusivas para gestantes e 
mulheres que estão ama-
mentando vão ajudar bas-
tante”, afirmou Caroline.

Além da entrega do car-
tão, o prefeito anunciou que 
200 vagas para deficientes já 
existentes em todas as re-

Caroline Mardegan da Rocha, que está gestante, recebeu o primeiro cartão das mãos do prefeito  

Prefeito Leitinho entrega 1º 
cartão de estacionamento para 
gestantes e sinaliza 200 vagas

O novo CRESAM (Cen-
tro de Referência de Saúde 
da Mulher) da Rede Muni-
cipal de Saúde mantido pela 
Prefeitura de Nova Odessa 
abriu as portas no início de 
abril de 2024. E, durante o 
ano passado, realizou 2.719 
atendimentos nas áreas de 
Ginecologia e Mastologia, 
além de biópsias. O novo 
Serviço de Saúde Municipal, 
que fica no Jardim São Jor-
ge, tem a missão de promo-
ver e auxiliar cada vez mais 
a Saúde da Mulher. A uni-
dade também ganhou um 
telefone para dúvidas das 
pacientes, o (19) 3466-4885.

O novo órgão até já ex-
pandiu a lista de serviços 
prestados neste período, 
passando a realizar tam-
bém as consultas com o 
médico mastologista, que 
antes eram feitas no Ambu-
latório de Especialidades.

CRESAM realiza 2.719 atendimentos em 2024 em Nova Odessa

Serviço de Saúde oferece todo tratamento e encaminhamento necessário para mulheres 

divulgação

saúde da mulher

Em um momento mar-
cado por gestos de coope-
ração entre lideranças po-
líticas, o prefeito de Mon-
te Mor, Murilo Rinaldo 
(PP), e o chefe do Executi-
vo de Nova Odessa, Clau-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), se reuniram nesta 
semana e defenderam diá-
logo e união em prol das 
demandas regionais.

O encontro, que ocorreu 
em Monte Mor, teve como 
pauta principal os desafios 
e oportunidades para 2025.

Leitinho destacou a im-

portância da união entre 
os municípios. “Diálogo 
e união pelo futuro. Esti-
ve com o prefeito Murilo 
Rinaldo em uma conver-
sa produtiva sobre os de-
safios e as oportunidades 
que 2025 nos reserva. Dis-
cutimos projetos impor-
tantes e parcerias que po-
dem fortalecer nossas ci-
dades, beneficiando dire-
tamente nossa população”, 
afirmou o prefeito.

Os prefeitos reforçaram a 
necessidade de uma atua-
ção conjunta para criar so-

luções que atendam as de-
mandas regionais.

Leitinho ressaltou ainda 
que o trabalho colaborati-
vo entre municípios é um 
caminho a ser trilhado. 
“Acredito que, juntos, po-
demos construir caminhos 
sólidos para o progresso e 
trazer melhorias que im-
pactem positivamente a vi-
da de todos. O trabalho em 
equipe entre municípios é 
essencial”, completou. A 
reunião sinaliza a abertura 
para parcerias entre as ci-
dades.                   | Paulo Medina

Leitinho e Murilo Rinaldo defendem ‘diálogo e união’ para demandas regionais

Leitinho e Murilo discutiram projetos e parcerias que podem fortalecer as duas cidades

da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

SEXTA-FEIRA,
10 DE JANEIRO DE 2025CidadeS 07Tribuna Liberal

da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

te muitas vezes precisa ir 
no médico, na farmácia, no 
supermercado e tem que 
parar longe porque não en-
contra vaga perto da por-
ta”, afirmou Leitinho.

Autora da proposta e da 
emenda impositiva ao Or-
çamento que viabilizou a 
confecção das 200 novas 
placas de sinalização das 
vagas exclusivas para de-
ficientes, autistas e grávi-
das, a vereadora Márcia 
também destacou o avan-
ço que a medida traz para 
a segurança. “Assim a mu-
lher grávida ou com bebê 
de colo chega ao local e já 
sabe que tem a sua vaga ali 
reservada, próxima à en-
trada do estabelecimento”, 
afirmou a parlamentar.

Os pedidos do novo car-
tão de estacionamento ex-
clusivo para gestantes e 
lactantes já podem ser fei-
tos online, no portal htt-
ps://w w w.novaodessa.
sp.gov.br/servicos/tran-
sito, ou presencialmente 
junto ao Setor de Trânsi-
to, que atende diariamen-
te, em horário comercial, 
na Rua Riachuelo, nº 377, 
no Centro.

Segundo o guarda ci-
vil e autoridade munici-
pal de Trânsito, Benedi-
to Goes Neto, a ampliação 
do estacionamento exclu-
sivo para este novo públi-
co vai ser gradual, através 
da aplicação de novos ade-
sivos com os três símbolos 
nas placas existentes. Ca-
da cartão emitido terá va-
lidade de 24 meses, perío-
do que leva em considera-
ção a duração de uma ges-
tação e também o período 
de amamentação mínimo 
indicado por pediatras.

giões da cidade vão ganhar 
nova sinalização, indicando 
que passam a atender tam-
bém os veículos que trans-
portam autistas e as gestan-
tes e lactantes.

As duas primeiras placas 
“triplas” com essa indica-
ção já foram readesivadas, 
e estão situadas exatamen-
te em frente ao Paço Muni-
cipal, na Avenida João Pes-

soa. A sinalização das va-
gas continua ao longo das 
próximas semanas. O Se-
tor de Trânsito do municí-
pio já emitiu 551 cartões de 
deficientes e autistas.

“Temos que destacar a 
sensibilidade da vereado-
ra Márcia em estar viabili-
zando esse projeto tão im-
portante para as mulheres 
de Nova Odessa. A gestan-
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consultas com mastologis-
ta, 576 consultas com gi-
necologista, 65 inserções 
de DIU, 283 atendimen-
tos na área de Psicologia, 
127 atendimentos na área 
de Saúde da Mulher e 373 
atendimentos nos grupos 
de dor crônica e Pilates.

O atendimento no local 
é agendado e individua-
lizado. Ou seja, todas as 
mulheres que já passaram 
por consultas no CRESAM 
se dirigiram inicialmente 
à Unidade Básica de Saú-
de mais próxima de sua 
residência, e receberam 
uma guia de encaminha-
mento. Ao entrar em con-
tato com a equipe do Cen-
tro, a atendente já realiza 
o agendamento.

“O CRESAM é muito im-
portante, pois é um Cen-
tro especializado no cui-
dado da Saúde da Mulher. 
Aqui, recebemos todo o tra-
tamento e encaminhamen-
tos necessários para nossos 

problemas. Fico muito feliz 
em ser bem atendida e cui-
dada neste espaço. Foi gra-
ças ao CRESAM que conse-
gui um encaminhamento 
que preciso para uma ci-
rurgia de emergência”, dis-
se Maria Rita dos Santos, 
que já utilizou os serviços 
da unidade.

Com obra parada e inaca-
bada até 2020, o novo Cen-
tro de Saúde da Mulher de 
Nova Odessa foi retomado, 
finalizado e equipado pela 
atual gestão municipal em 
2024. A atual gestão inves-
tiu R$ 700 mil em recursos 
municipais para retomar, 
concluir e equipar o local.

Ele conta com três con-
sultórios com toaletes aces-
síveis, sala de atendimento 
psicológico, enfermaria, sa-
la de Enfermagem, sala pa-
ra atividades coletivas, al-
moxarifado, copa, sala de 
espera, recepção e quatro 
WCs acessíveis, num total 
de 268 metros quadrados.

O Centro da Mulher ofe-
rece consultas com estes 
especialistas, que antes 
eram encaminhadas pe-
los clínicos da Rede Bási-
ca (das UBSs) para o Am-
bulatório, bem como exa-
mes de colposcopia e ava-

liações pré-cirúrgicas na 
área de GO (Ginecologia-
-Obstetrícia). Por enquan-
to, quase todos os atendi-
mentos são feitos através 
de encaminhamentos dos 
médicos da Rede de Aten-
ção Básica.

De acordo com a coorde-
nadora do CRESAM, Cris-
tiane Mareschi, dentre os 
2.719 atendimentos realiza-
dos em 2024, constam 899 
triagens na área da Enfer-
magem, 42 exames de col-
poscopia e biópsia, 354 



ambiente mais acolhedor
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Prefeito Zezé Gomes e vice Cafu César visitaram a unidade de ensino, localizada na região das Chácaras Assay; ambiente 
escolar será totalmente renovado e preparado para atender alunos e professores na volta às aulas, que acontece em fevereiro

A EMEIEF (Escola Mu-
nicipal de Educação Infan-
til e Ensino Fundamental) 
Bairro Três Casas, localiza-
da na região das Chácaras 
Assay, passa por uma refor-
ma completa depois de so-
frer com atos de vandalis-
mo. O anúncio dos traba-
lhos já iniciados foi realiza-
do pelo prefeito de Horto-
lândia, José Nazareno Zezé 
Gomes (Republicanos), du-
rante vistoria à unidade de 
ensino, nesta quinta-feira 
(09), junto ao vice-prefeito, 
Cafu César (PSB), e ao se-
cretário de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, Fernan-
do Moraes. A unidade, que 
atende 102 alunos da rede 
municipal, recebe os servi-
ços para proporcionar um 
ambiente mais acolhedor 
para a comunidade escolar.

Durante a vistoria ao 
prédio, o prefeito destacou 
o compromisso da Admi-
nistração Municipal com 
a melhoria da infraestru-
tura educacional. “Desde 
2021, iniciamos uma sé-
rie de obras e melhorias 

Após vandalismo, EMEIEF Bairro Três 
Casas recebe reforma em Hortolândia

Prefeito Zezé Gomes anunciou início dos trabalhos junto ao vice Cafu César durante vistoria à unidade de ensino

divulgação

O ano novo começou 
com novidades no Shop-
ping ParkCity Sumaré. Isso 
porque, nesta quarta-fei-
ra (8), o empreendimen-
to inaugurou duas novas 
operações no setor de ali-
mentação, reforçando as 
opções para o público que 
aprecia gastronomia.

Aguardados com expec-
tativa, o Jin Jin, uma das 
maiores redes de culiná-
ria asiática do Brasil, e o 
Café Conceito, uma rede 
de cafés especiais, já es-
tão de portas abertas pa-
ra o público.

O restaurante Jin Jin, na 
Praça de Alimentação, ofe-
rece um amplo buffet de 
pratos orientais e brasilei-
ros, com saladas, carnes e 
massas. A pista self-service 
tem diversos pratos quen-
tes e frios e também conta 
com opções vegetarianas. 
O menu à la carte é com-
posto por iguarias tradi-
cionais da culinária asiáti-
ca, como yakisoba, combi-
nados de sushi, pokes, pra-
tos executivos, frango xa-
drez, entre outros. Entre as 
sobremesas, destaque pa-
ra a banana caramelizada.

O Café Conceito está 
localizado próximo da 
Kalunga. O espaço é uma 

espécie de refúgio, onde 
o cliente pode apreciar 
a experiência de um ca-
fé aromático, com opções 
quentes ou geladas. A ca-
feteria tem um cardápio 
completo, com uma va-
riedade de waff les doces 
e salgados, croissants re-
cheados, toasts, os clássi-
cos pães de queijo e sal-
gados, além de uma linha 
de pratos e bebidas fit.

“Para nós, do Shopping 
ParkCity Sumaré, é imen-
samente gratificante co-
meçar o ano com estas 
novas operações, inéditas 
na cidade. A chegada do 
Jin Jin e do Café Concei-
to reforçam o nosso mix 

e ampliam ainda mais as 
opções de alimentação 
e entretenimento para o 
público da cidade e re-
gião”, comenta Joelma Ta-
dei, gerente geral do em-
preendimento.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré inicia 2025 rea-
firmando seu potencial 
pioneiro como complexo 
de compras, de entreteni-
mento e de serviços. O em-
preendimento está sempre 
em busca de novidades pa-
ra oferecer as melhores ex-
periências para o público, 
em todos os segmentos”, 
comenta Leila Dada, coor-
denadora de Administra-
ção Geral da AD Shopping.

Shopping ParkCity inaugura duas novas operações

estabelecimentos inéditos na cidade começaram 
a operar na quarta-feira (8), no centro de compras

setor de alimentação
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
ARARAQUARA/SP – 15 VAGAS - A 
Câmara de Araraquara, recebe inscri-
ções até o dia 14 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$3.785,00 
até R$8.112,00. Inscrições através do site 
www.institutoconsulplan.org.br 

MOGI GUAÇU/SP – 2 VAGAS - O con-
curso da câmara de Mogi Guaçu, rece-
be inscrições até o dia 10 de janeiro, pa-
ra diversos cargos. O salário é na faixa 
de R$ 1.511,300 Até R$ 2.710,92. Inscri-
ções através do site https://www.insti-
tutoindec.org.br/ 

GUAPIARA/SP – 3 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Guapiara re-
cebe inscrições até o dia 03 de feve-
reiro, para diversos cargos. O salá-
rio é na faixa de R$ 2.214,00 Até R$ 
5.693,00. Inscrições através do site 
www.igecs.org.br 

ITUPEVA/SP – 11 VAGAS - O concur-
so da câmara de Itupeva, recebe inscri-
ções até o dia 27 de janeiro, para diver-

ra diversos cargos. O salário é na fai-
xa de R$ 2.678,00 Até R$ 10.445,00. 
Inscrições através do site www.avan-
casp.org.br 

BAURU/SP – 7 VAGAS - O concurso da 
câmara de Bauru, recebe inscrições até 
o dia 30 de janeiro, para diversos car-
gos. O salário é na faixa de R$ 3.472,00 
Até R$5.540,00. Inscrições através do si-
te www.bauru.sp.gov.br 

JAHU – 12 VAGAS - O concurso da câ-
mara de Jahu, recebe inscrições até o 
dia 30 de janeiro, para diversos cargos. 
O salário é na faixa de R$ 1.680,88 Até 
R$6.640,78. Inscrições através do site 
https://rboconcursos.selecao.net.br/

SANTANA DE PARNAÍBA/SP – 10 
VAGAS - O concurso da câmara de San-
tana de Parnaíba, recebe inscrições até o 
dia 19 de janeiro, para diversos cargos. 
O salário é na faixa de R$ 2.426,00 Até 
R$ 8.377,00. Inscrições através do site 
www.avancasp.org.br

sos cargos. O salário é na faixa de R$ 
2.832,00 Até R$ 11.820,00. Inscrições 
através do site www.avancasp.org.br 

ITAPEVI/SP – 5 VAGAS - O concurso 
da câmara de Itapevi, recebe inscrições 
até o dia 15 de janeiro, para diversos car-
gos. O salário é na faixa de R$ 3.489,00 
Até R$ 10.309,00. Inscrições através do 
site www.igecs.org.br 

NOVA EUROPA/SP – 1 VAGA - O con-
curso da Nova Europa, recebe inscrições 
até o dia 14 de janeiro, para cargo de 
procurador jurídico. O salário é na fai-
xa de R$ 11.613,71. Inscrições através do 
site www.consulpam.com.br 

TAUBATÉ/SP – 2 VAGAS - O con-
curso da câmara de Taubaté, recebe 
inscrições até o dia 27 de janeiro, pa-

aquisição de mobiliários e 
cadeiras escolares, além da 
implantação de um estacio-
namento para os professo-
res. Durante a visita, o se-
cretário de Educação, Fer-
nando Moraes, detalhou as 
mudanças previstas. “Sem 
dúvida, será um grande ga-
nho para a comunidade es-
colar da região das Cháca-
ras Assay. Na volta às aulas, 
os alunos encontrarão um 
espaço renovado e muito 
mais acolhedor”, destacou.

O vice-prefeito também 
ressaltou o esforço do go-
verno municipal para aten-
der às demandas de todas as 
áreas da cidade. “Conforme 
o prefeito Zezé já disse, te-
mos cerca de 80 obras mu-
nicipais em andamento. São 
intervenções que incluem 
melhorias viárias, reformas 
de escolas, como esta nas 
Chácaras Assay, unidades 
de saúde, entre outros se-
tores. Terça-feira, dia 14, en-
tregaremos oficialmente a 
nova base do SAMU, total-
mente reformada. Estamos 
trabalhando e empenhados 
para garantir mais qualida-
de de vida para a nossa po-
pulação”, concluiu.

em nossas escolas muni-
cipais. Agora, chegou a vez 
da EMEIEF Bairro Três Ca-
sas. Deixaremos o ambien-

te escolar totalmente reno-
vado e preparado para o re-
torno das aulas, que acon-
tece a partir do dia 7 de fe-

vereiro”, afirmou Zezé.
De acordo com o crono-

grama, a reforma inclui a re-
novação completa do telha-

do, revisão dos sistemas elé-
trico e hidráulico, substitui-
ção das caixas d’água, nova 
pintura interna e externa, 



Socorristas do SAMU foram acionados e relataram que a vítima, de cerca de 62 anos, sofreu traumatismo craniano, 
fraturou a perna e precisou ser entubada depois de cair de altura de aproximadamente 6 metros, no Jd. Santa Izabel

Um idoso de aproxima-
damente 62 anos caiu de 
um telhado de seis metros, 
na manhã desta quinta-
-feira (9), no Jardim San-
ta Izabel, em Hortolândia. 
Em razão da gravidade da 
ocorrência, o helicóptero 
Águia da Polícia Militar 
foi acionado e transportou 
a vítima até o Hospital das 
Clínicas da Unicamp, em 
Campinas.

Duas ambulâncias do 
SAMU (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) foram acionadas, sendo 
uma básica e uma de uni-
dade de suporte avançado, 
e prestaram os primeiros 
socorros à vítima.

Segundo o médico do 
SAMU, devido à queda, o 

idoso sofreu traumatismo 
craniano, fraturou a per-
na e, por isso, foi entubado. 
Momentos antes da chega-
da do resgate a vítima teve 
uma parada cardiorrespi-
ratória. Os socorristas fize-
ram um ciclo de compres-
são e ele voltou a respirar.

Além da aeronave, fo-
ram mobilizadas viaturas 
da Guarda Municipal, que 
prestaram apoio durante o 
atendimento da ocorrência.

De acordo com a Guarda 
Municipal, a vítima reali-
zava um serviço de manu-
tenção no telhado, quan-
do se desequilibrou e caiu 
de uma altura de seis me-
tros. As causas do aciden-
te ainda são desconheci-
das. O caso foi registrado 
no 1º DP (Distrito Policial) 
de Hortolândia e será apu-
rado pela Polícia Civil.Helicóptero Águia pousou em campo gramado para atender idoso e levá-lo até o HC da Unicamp

Idoso cai de telhado e é socorrido pelo 
helicóptero Águia em Hortolândia

divulgação

Polícia descobre fábrica com 50t de suplementos
Policiais do 11º Distrito Policial de Campinas fecharam uma fá-
brica clandestina de suplementos alimentares e medicamentos 
humanos e veterinários nesta quinta-feira (9). O espaço fica na 
região do Jardim Garcia, próximo à Rodovia Anhanguera, em 
Campinas, e armazenava mais de 50 toneladas de produtos ir-
regulares. A investigação segue em andamento.
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Um homem procura-
do pela Justiça por prati-
car crime de estelionato foi 
capturado pela Polícia Mi-
litar nesta quarta-feira (8), 
na Rua Duque de Caxias, 
no Centro de Nova Odessa.

Os policiais faziam pa-
trulhamento pela área 
central da cidade, reali-
zaram a abordagem a um 
indivíduo e após consul-
ta criminal foi constata-
do que ele possuía man-
dado de prisão em aberto 
pelo crime de estelionato.

O homem foi conduzido 
ao Plantão Policial de No-

va Odessa, onde foi regis-
trado o boletim de ocor-
rência de captura de pro-
curado, permanecendo à 
disposição da Justiça.

Em Sumaré, a Polícia 
Militar capturou um ho-
mem procurado pela Jus-
tiça nesta quarta-feira (8), 
na Rua Amália Fava Me-
nuzzo, no Jardim Santa 
Terezinha. O capturado 
estava foragido do siste-
ma prisional desde a últi-
ma saidinha temporária.

A PM realizava patru-
lhamento e diligências a 
fim de encontrar um indi-
víduo suspeito de tentati-
va de furto contra um co-
mércio. Ao transitar pela 

Rua Virginio Basso, os po-
liciais avistaram um sus-
peito que, ao perceber a 
presença da viatura, ten-
tou fugir.

Os policiais deram con-
tinuidade ao acompanha-
mento, momento em que 
o indivíduo entrou em 
uma viela localizada na 
Rua Doutor Honorino Fa-
bri, onde andou entre re-
sidências, dificultando a 
abordagem. Com o apoio 
de moradores locais, os 
policiais conseguiram vi-
sualizar novamente o in-
divíduo, que, ao perceber 
a aproximação da equipe, 
iniciou nova fuga, sendo 
prontamente detido pe-

los policiais.
Em consulta criminal 

foi verificado que o indiví-
duo se encontrava foragi-
do do Centro de Progres-
são Penitenciária, tendo 
saído temporariamente no 
período de 23 de dezem-
bro de 2024 para o Natal e 
Ano Novo, não retornan-
do conforme o estipulado.

O procurado foi con-
duzido à UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 
do Macarenko, onde re-
cebeu atendimento mé-
dico. Posteriormente, a 
ocorrência foi registrada 
no 1° DP (Distrito Policial) 
de Sumaré. O indivíduo 
foi capturado.

PM captura estelionatário procurado 
da Justiça no Centro de Nova Odessa

APóS dIlIgêncIA

Um homem foi preso ao 
furtar um lanche da me-
sa de um cliente de um es-
tabelecimento comercial, 
na noite desta quarta-feira 
(8), no Centro de Sumaré. 
O caso aconteceu na Praça 
da República. O indivíduo, 
ao notar a presença da via-
tura, tentou fugir. Os poli-
ciais realizavam patrulha-
mento preventivo na área 
central, quando a equipe 
policial foi acionada pelo 
proprietário de um trailer 
de lanches, que apontou 
com as mãos e indicou a 

direção de um indivíduo 
que estava subtraindo um 
lanche da mesa de uma 
cliente que celebrava um 
aniversário. O homem viu 
a viatura policial, iniciou 
a fuga a pé, mas foi alcan-
çado pela equipe e detido. 
O indivíduo estava com 
o lanche furtado e apre-
sentava comportamento 
agressivo, além de sinais 
evidentes de estar sob o 
efeito de álcool e drogas.

Diante da situação, ele 
foi conduzido ao Plantão 
Policial de Sumaré, onde o 
delegado tomou conheci-
mento dos fatos e determi-
nou a prisão do acusado.

Homem é preso por 
furto de lanche em 
praça de Sumaré

mESA dE clIEnTE

cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

cézar Oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

cézar Oliveira  l  novA odeSSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Guarda Civil Munici-
pal localizou, nesta quar-
ta-feira (8), duas araras-
-canindé e um papagaio 
que estavam em situação 
de maus-tratos, em um co-
mércio na Rua Osvaldo Va-
cari, no Jardim Maria An-
tonia, em Sumaré. A Vigi-
lância Sanitária interditou 
o local e a perícia foi acio-
nada. As aves foram enca-
minhadas ao Instituto Bel-
las Aves, em Limeira.

De acordo com a cor-
poração, uma denúncia 
anônima informava que 
aves estariam sofrendo 
maus-tratos. O imóvel, 
que vendia açaí, não ti-
nha refrigeração. O co-
mércio foi interditado.

Policiais militares pren-
deram um jovem de 28 
anos por agredir a pró-
pria mãe, de 51 anos. O ca-
so aconteceu nesta quar-
ta-feira (8), na Rua Cuiabá, 
no Jardim Nossa Senhora, 
em Sumaré.

A equipe policial foi acio-
nada para atendimento da 
ocorrência de lesão corpo-
ral. Os militares foram in-
formados que o filho tinha 
agredido a mãe. Quando 
chegaram ao local, entra-
ram em contato com o pai 
do acusado. O homem re-
latou que seu filho havia 
agredido sua esposa.

A mulher foi encami-
nhada para a UPA (Unida-
de de Pronto Atendimen-

Além da GCM, compa-
receram a equipe do Bem-
-Estar Animal, junto com 
dois veterinários e agen-
tes da Vigilância Sanitá-
ria, que constataram a si-
tuação precária.

Foi verificado que as 
duas araras e o papagaio 
estavam em um ambiente 

com muita sujeira e precá-
rio, e ainda, o comércio não 
possui ar-condicionado.

O responsável pelo esta-
belecimento foi conduzido 
à unidade de Polícia Civil, 
onde prestou depoimen-
to. Após os esclarecimen-
tos, ele foi liberado. O caso 
segue sendo investigado.

to) do Matão, onde rece-
beu atendimento médico 
e foi liberada.

Diante das informações, 
as partes envolvidas foram 

conduzidas à DDM (Dele-
gacia de Defesa da Mulher) 
de Sumaré, onde o indiví-
duo permaneceu à dispo-
sição da Justiça.

Aves são achadas em situação 
de maus-tratos em comércio

Jovem agride mãe e é preso 
pela Polícia Militar em Sumaré

Duas araras-canindé e papagaio foram localizados pela 
Guarda Civil em estabelecimento no Jd. Maria Antonia

Vítima foi levada para a UPA do Matão, onde recebeu 
atendimento médico e foi liberada posteriormente

divulgaçãodivulgação
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Monte Mor F.C.

GinCaMor 1994

Banda MarCial

tiMe do BradesCo

Registro da década de 1960 mostrando a equipe do Monte Mor F.C. 
Aparecem, da esquerda para a direita e em pé: Capito, João Zambonini, 

Tambiú, Lino Presta, Cid Elias, Elias Chaud e Tico Presta. 
Agachados: Gera, Cássio, Io, Dito, Nando e AnuarChaud.

Registro de 01 de maio de 1994 mostrando a equipe vencedora 
da gincana anual que se realizou naquela data. Tratava-se do grupo 

denominado “Escola Vista Alegre”. Nesse dia, infelizmente, 
aconteceu o acidente que tirou a vida do piloto Ayrton Senna.

Registro de 27 de outubro de 2018 mostrando a Banda Marcial de Monte 
Mor durante as comemorações dos 70 anos da cidade de Holambra. Essa 

corporação musical nasceu em 1986, durante o governo do senhor José Luiz 
Gomes Carneiro. Na época denominava-se Fanfarra Municipal de Monte Mor.

Time de futsal representante do Banco Bradesco, agência de Monte Mor. 
Da esquerda para a direita, em pé, aparecem: Romário, Marcosa, Zé 

Maria e Edinho. Agachados: Paulo de Tarso, Freitas, Evair e Carinhos 
Forchetti. Presume-se que esse registro seja da década de 1980.

Grupo Realizações

Em 1990, o então pre-
feito de Monte Mor, 
senhor João Rinaldo 

(1989-1992), pensando em 
difundir a cultura e pro-
mover o entretenimento da 
população montemorense, 
procurou o senhor Ricardo 
Elias Maluf Scaranelo (Ris-
ca), um dos diretores da Rá-
dio Prima e pessoa muito 
experiente quanto às reali-
zações de eventos culturais 
e esportivos, propondo-lhe 
a ideia de reunir um grupo 
de pessoas parceiras que 
pudessem promover even-
tos e atividades voltadas à 
cultura no município. 

Ricardo gostou e aceitou 
o desafio e assim reuniu 
algumas pessoas que sa-
bidamente eram interes-
sadas por essas atividades 
e as convidou a formarem 
a equipe que, voluntaria-
mente e de forma muito 
bem organizada, pudesse 
promover eventos tais co-
mo gincanas, bailes, peças 

Grupo Realizações

Memória de Monte Mor
sexTA-FeIRA, 10 De JANeIRO De 2025 PÁGINA 10

Tribuna Liberal

fotos: divulgação

tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

AuTOR DO TexTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

teatrais, festivais de músi-
ca entre outros.

Assim nasceu, a 31 de de-
zembro daquele ano, o Gru-
po Realizações e seu primei-
ro evento foi o Baile de Re-
veillon realizado no antigo 
salão de festas do Clube Joa-
quinzão. A partir de então 
o grupo se manteve ativo e 
independente, continuan-
do com suas ações mesmo 
após a gestão daquele alcai-
de, passando pela adminis-
tração do prefeito Nabih As-
sis (1993-1996) e novamen-
te pelo segundo mandato do 

Senhor João Rinaldo (1997- 
2000) e só deixou de existir 
no ano de 2003, durante a 
segunda gestão de Nabih 
Assis (2001- 2004). 

Foi um grupo muito im-
portante que contribuiu de 
forma extraordinária para 
a difusão da cultura na ci-
dade fazendo com que cer-
tos eventos como a gincana 
anual, realizada sempre no 
dia primeiro de maio, de-
nominada de GINCAMOR, 
se tornasse parte do calen-
dário cultural do municí-
pio. Embora o grupo, em 

todo o tempo, tenha recebi-
do apoio logístico do poder 
municipal, sempre atuou 
de forma independente, 
nunca recebeu amparo fi-
nanceiro e todos os mem-
bros do grupo trabalhavam 
como voluntários por amor 
e em favor do desenvolvi-
mento da cidade. 

Durante as atividades de-
senvolvidas pelo grupo, es-
paços eram oferecidos às 
entidades sociais e de ca-
ráter filantrópico para que 
pudessem arrecadar fundos 
às suas obras sociais. Além 

disso, principalmente du-
rante as gincanas, eram re-
colhidas doações em ali-
mentos e ou outros produ-
tos destinados a uma ou 
mais instituições. Dessa for-
ma, unindo o útil ao agradá-
vel, o grupo conseguia levar 
lazer, informações, entrete-
nimento e cultura ao povo, 
enquanto beneficiava vários 
setores da sociedade atra-
vés de entidades como a As-
sociação Assistencial Mon-
temorense (Asilo), Casa do 
Menor, Associação Hospi-
tal Beneficente Sagrado Co-

ração de Jesus, Rotary Club, 
Lions Club, Maçonaria, Pro-
moção Social da Prefeitura e 
muitas escolas. Além disso, 
ainda ajudava, diretamen-
te, muitas famílias carentes.

O Grupo Realizações 
nunca teve uma diretoria 
formalmente estabeleci-
da, tudo era resolvido de-
mocraticamente por todos, 
embora tendo como coor-
denador a presença do Ris-
ca. Nunca visou nenhum 
lucro e sempre contou com 
o apoio incondicional da 
população, em especial de 
comerciantes, bancários, 
professores, empresários, 
estudantes entre outros. E 
assim, era muito popular e 
reconhecido e seus compo-
nentes são, ainda hoje, lem-
brados e respeitados. 

Em 08 de agosto de 
2016, a Câmara Municipal 
de Monte Mor, através de 
seu presidente, Walton As-
sis Pereira (Waltinho As-
sis), homenageou o Grupo 
Realizações com a “MO-
ÇÃO DE APLAUSOS, pela 
dedicação e compromis-
so com a cidade de Monte 
Mor, cuja qualidade é es-
merar em benefício de to-
dos, com carinho, dignida-
de e seriedade”. Estiveram 
presentes neste ato vários 
ex-integrantes do grupo e 
que, no registro fotográfico, 
aparecem ao lado do presi-
dente da câmara: Leila, Ni-
ce, Antônia, Solange, o pre-
sidente Waltinho, Ricardo, 
Valquíria, Maria, Regina 
Célia, Marcos e Santiago.


